
Леса Южной Сибири 
атаковали гусеницы 
сибирского и непарно-
го шелкопряда. В Сети 
множество шокиру-
ющих фотографий 
и видео с нашествием 
вредителя. Управле-
ние лесами провело 
пресс-конференцию 
с участием филиала 
ФБУ «Рослесозащи-
та» – «Центр защи-
ты леса Алтайского 
края», посвященную 
этой проблеме. При-
чиной увеличения по-
пуляции гусениц назы-
вают засуху в начале 
лета.
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Рост численности сибир-
ского шелкопряда отмечен 
в пяти лесничествах региона 
на площади около 1000 га. Гу-
сеницы способны повредить 
около 20 видов хвойных де-
ревьев, чаще всего лиственни-
цу, ель, пихту и кедр. Началь-
ник отдела охраны и защиты 
лесов Управления лесами Ал-
тайского края Сергей Лиясов 
отметил, что наиболее слож-
ная ситуация складывается 
в госполосе Шипуновского 
лесничества. Менее подвер-
жены объеданию вредителем 
лесные насаждения в Волчи-
хинском, Лебяжинском, Но-
вичихинском и Знаменском 
лесничествах.

Также в Знаменском, Ку-
лундинском, Баевском и Пан-
крушихинском лесничествах 
наблюдается вспышка чис-
ленности непарного шелко-
пряда. Гусеницы этого вреди-
теля объедают листья более 
300 видов деревьев любых 
лиственных пород, таких 
как береза, липа, осина, дуб, 
яблоня, слива и другие.

В последние годы «зелено-
му пожару», возникающему 
из-за массового размножения 
хвое- и листогрызущих насе-
комых, леса края подверга-
лись неоднократно. Подобные 
вспышки, носящие характер 
пандемических, возникали 
в течение последних 60 лет 
несколько раз: в 1963 году на 
площади 89 тыс. га, в 1972 году 
– 488 тыс. га, в 1980 году – 117 
тыс. га, в 2003 году – 342 тыс. 
га, в 2015 году – 373 тыс. га.
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После определения границ 

лесных участков, поврежден-
ных гусеницами сибирско-
го и непарного шелкопряда, 
специалистами отмечено: 
в отдельных местах, где по-
пуляция предельно велика, 
наблюдается повреждение 
крон деревьев от 70 до 100%.

Сибирский шелкопряд 
относится к видам вредите-
лей лесов с максимальной 
вредоносностью. Темнохвой-
ные породы (ель, кедр, пих-
та) усыхают в первый же год 
повреждения, лиственница 
переносит одно-, двукратное 
повреждение.

По словам директора фи-
лиала ФБУ «Рослесозащита» 
– «Центр защиты леса Алтай-
ского края» Ларисы Капусти-
ной, усыхание насаждений 
от повреждения непарным 
шелкопрядом без дополни-
тельного участия иных нега-
тивных факторов (пожары, 
вытаптывание, бактериаль-
ные заболевания), как прави-
ло, не происходит. В очагах 
непарного шелкопряда отме-
чается только снижение уро-
жайности семян и прироста 
древесины.

(Окончание на 2 стр.)

А обогреют – наши
Алтайское предприятие «Термоблок» завершило проект 

по производству и поставке специальных теплообмен-
ников для одного из крупнейших морских музеев мира.

Продукция предприятия обеспечит вентиляцию и ото-
пление помещений Центрального военно-морского музея 
им. императора Петра Великого в Санкт-Петербурге. Его 
выставочная площадь составляет 6700 кв. м., а фондохра-
нилища занимают 4400 кв. м.

Ксения ШИРЯЕВА

Браконьеры, берегитесь!
На прошлой неделе наиболее отличившиеся инспекто-

ры по охране окружающей среды на особо охраняемых 
природных территориях получили новый автотранс-
порт.

В этом году на обновление автопарка выделено порядка 20 
млн рублей, сообщает региональное Минприроды. В заказни-
ки отправились семь УАЗов «Фермер» и один УАЗ «Патриот».

Новые машины получили Бобровский, Большереченский, 
Залесовский, Касмалинский, Обской заказники и природный 
парк «Предгорье Алтая». 

В Алтайском крае функционирует 116 особо охраняемых 
природных территорий (ООПТ) общей площадью почти 760 
тыс. га.

Татьяна ПЕРВОВА

На всё лето под запретом
С 20 июня в Барнауле перекрыли сразу шесть дорог. 

Как пояснили в мэрии города, на этих участках займутся 
строительством сетей водоотведения.

Под ограничения попали:
– улица 42-й Краснознамённой Бригады – от дома № 34 

до дома № 105;
– проезд Салаирский – от пересечения с ул. Транзитной 

до здания № 62;
– все четыре Кооперативных проезда – от ул. 42-й Красно-

знамённой Бригады до ул. Транзитной.
Никита ИВАНОВ
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Ко мне, Мухтар!
Ежегодно 21 июня от-
мечается День киноло-
гических подразделений 
МВД России, который 
для краткости назы-

вают Днём кинолога.
21 июня 1909 года в Санкт-Петербурге открыл-

ся первый в России питомник полицейских 
сыскных собак, на базе которого также была 
создана школа дрессировщиков.

С помощью служебно-разыскных собак еже-
годно в России по горячим следам раскрывается 
около 20 тысяч правонарушений. В Барнауле 
немецкая овчарка Сандера получила медаль 
«За участие в раскрытии преступлений» – за 
шесть лет службы она помогла поймать более 
100 преступников.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Предмет оказался одним из самых сложных 

– более 90 баллов смогли набрать только 16 че-
ловек, а идеальный результат показали лишь 
две девушки из барнаульской гимназии № 42.

Базовую математику, которая необходима для 
получения аттестата, написали 6000 человек. 
Этот вариант экзамена оказался намного проще 
– на пятерку его смогли сдать треть учеников.
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Ветер юго-восточный, 6-11 м/с, 
порывы до 15-20 м/с. Кратковременные 

дожди, грозы, возможен град. 
В утренние часы туман. 
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ночь

+27о +32о
день

+28о +33о +28о +30о

+29о +34о

день +14о +19о

ночь

Ветер южный с переходом на 
западный, 4-9 м/с, порывы до 
15 м/с. Ночью местами крат-
ковременные дожди, грозы, днем 
преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 5-10 м/с, порывы 
до 18 м/с. Местами кратковре-
менные дожди, грозы, возможен 
град. В утренние часы туман.
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+

+

Общие интересы
  КОНТАКТЫ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

Пока клён шумел

Губернатор края Виктор Томенко заключил согла-
шения о сотрудничестве с Москвой, Кемеровской 
областью и Республикой Калмыкия. Документы 
главы регионов подписали на площадках Петербург-
ского международного экономического форума.

В столице страны повышен-
ным спросом пользуются не 
только алтайские продукты 
питания, но и продукция 
промышленных предприя-
тий региона: шины, грузо-
вые магистральные вагоны, 
а также металлургический 
кокс. Ежегодно алтайские 
производители поставляют в 
Москву более 20 тысяч тонн 
мукомольно-крупяной продук-
ции, 700 тонн растительного 
масла, 600 тонн сыра, 200 тонн 
сливочного масла.

Алтайский край и Москва ре-
ализуют совместные театраль-
ные, музейные и библиотечные 
проекты. Ежегодно столичные 
актеры и режиссеры участвуют 
в Шукшинских днях на Алтае. 
Кроме того, развивается взаимо-
действие в сфере образования 
и молодежной политики.

Кемеровская область для 
Алтайского края является ли-
дером среди субъектов РФ по 
объему ввозимой продукции, 
прежде всего за счет угля и 
черных металлов. Алтайский 

край в свою очередь с каждым 
годом расширяет ассортимент 
и увеличивает поставки муко-
мольно-крупяной продукции, 
растительных масел, молочных 
продуктов, сливочного масла, 
комбикорма, шин и грузовых 
вагонов.

С Калмыкией наш регион 
будет сотрудничать в области 
поставок сельскохозяйственной 
техники и оборудования для 
аграриев республики. Плани-
руется также расширять ассор-
тимент и увеличивать объемы 
поставок продукции пищевой, 
перерабатывающей и фармацев-
тической промышленности. На-
помним, в этом году делегация 
Калмыкии под руководством 
главы республики Бату Хасикова 
уже посещала Алтайский край.

На форуме также было под-
писано обновленное соглаше-
ние о сотрудничестве Алтай-
ского края и Санкт-Петербурга. 
Среди договоренностей – даль-
нейшее развитие кооперации 
между предприятиями региона 
и Петербургским тракторным 
заводом.

Открытие филиала по сбо-
рочному производству трак-
торов «Кировец» позволило 
создать в Алтайском крае до-
полнительные рабочие места, 
удешевить стоимость тракто-
ров для аграриев и получить 
возможность в оперативные 
сроки проводить сервисное и 

гарантийное обслуживание 
техники.

Кроме того, на переговорах 
обсуждались планы сотруд-
ничества Алтайского завода 
прецизионных изделий и ПАО 
«Звезда» – ведущего российского 
производителя дизелей для су-
достроения, железнодорожного 
транспорта и малой энергетики 
– и другие вопросы, касающиеся 
взаимодействия регионов.

Подготовил 
Вадим КУЛЕШОВ

 КСТАТИ .
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На Петербу ргском 
международном эконо-
мическом форуме пре-
зидент России Владимир 
Путин назвал Алтайский 
край в числе регионов, 
где наблюдается про-
гресс в инвестиционном 
климате.

На первом месте Кур-
ганская область – рост на 
36 позиций, далее Пермский 
и Алтайский края, показа-
тели которых выросли на 
26 позиций.

По словам главы государ-
ства, большая роль в созда-
нии современной деловой 
среды принадлежит регио-
нальным управленческим 
командам.

Губернатор Виктор Томенко и мэр Москвы Сергей Собянин 
подписали соглашение.

Гусеница непарного шелкопряда.

Деревья остались практически без листьев.
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В Алтайском крае реализуется 
государственная программа 
субсидирования найма безработ-
ных, благодаря которой может 
успешно трудоустроиться мо-
лодежь «без опыта работы».

– Изначально программа субсидирова-
ния найма была принята в 2021 году, и уже 
тогда работодатели могли получать государ-
ственную поддержку при устройстве опре-
деленных категорий безработных граждан, 
в том числе и выпускников, – рассказала 
журналистам директор Центра занятости 
населения г. Бийска Светлана Плетнёва. – 
В текущем году государство в рамках этой 
программы оказывает поддержку тем ра-
ботодателям, которые трудоустраивают 
молодых людей в возрасте до 30 лет, испы-
тывающих трудности при поиске работы. 
Среди них – инвалиды, дети-сироты, те, кто 
не имеет профессионального образования, 
выпускники образовательных учреждений 
среднего и высшего уровней без опыта ра-
боты и другие.

По словам Плетнёвой, государственная 
поддержка выражается в возмещении 
затрат работодателю оплаты труда при-
нятому сотруднику в размере трех МРОТ 
с учетом районного коэффициента и стра-
ховых взносов во внебюджетные фонды. 
Выплаты осуществляются из фонда Соц-

страха в три этапа. Первый – после месяца 
работы трудоустроенного, второй – через 
три, третий – через шесть месяцев.

– Мы стартовали в апреле этого года, 
провели ряд информационных семина-
ров, разъяснили работодателям тонкости 
и нюансы такой меры поддержки, нача-
ли организовывать ярмарки вакансий, 
ведь наши партнеры заинтересовались 
этой программой, – отметила Светлана 
Плетнёва. – Они сами начали предлагать 
вакансии. Чтобы их закрыть, мы прово-
дили личные собеседования с молодыми 
кандидатами.

Кстати, партнеры центра занятости 
могут самостоятельно подать заявление 
на предоставление такой меры поддержки 
через портал «Работа России». На сегодня 
уже более 70 бийских работодателей за-
явились «под наем», предоставив таким 
образом более 100 вакансий.  

Хочу учиться дальше!
Программа господдержки в Бийске 

реально работает и помогает бизнесу оп-
тимизировать издержки и привлекать 
в коллективы молодежь. Один из ее ак-

тивных участников – крупная торговая 
сеть Андрея Форнеля.

– Нашей компании уже 25 лет, и из них 
20 лет мы тесно сотрудничаем с местным 
центром занятости населения. Нас пригла-
шают на семинары, круглые столы, где узна-
ем полезную информацию о господдержке. 
ЦЗН помогает нам с подбором сотрудников, 
а в наше время, когда на рынке очень боль-
шой дефицит кадров, это дорогого стоит.

Как сообщил Форнель, последние два 
года его торговая сеть активно участвует 
в указанной госпрограмме, и она очень 
хорошо выручает бизнес.

Одной из тех, кто устроился в эту торговую 
сеть благодаря усилиям ЦЗН и госпрограм-
ме, стала Карина Репина. Девушка теперь 
менеджер торгового зала магазина «Форне».

– До этого я искала вакансии в Интернете, 
ходила на собеседования, но нигде не при-
нимали, потому что нет образования, опыта. 
А специалисты ЦЗН помогли подать заявле-
ние, рассказали, что есть такая программа 
для молодежи, и предложили прекрасную 
вакансию в этой торговой сети. – подели-
лась своим мнением Карина. – Конечно, 
я обрадовалась, что не придется и дальше 
тратить много времени на поиск работы.

Работа наи� де�тся для всех
Еще один участник госпрограммы – 

достаточно крупное по бийским меркам 
предприятие, занимающееся изготовлени-
ем пищевых полуфабрикатов – пельменей, 
вареников, чебуреков, а также производ-
ством и реализацией ягод и грибов.

– С центром занятости мы постоянно 
сотрудничаем. А в последние два года 
и по программе субсидирования найма 
безработных, – рассказал директор пред-
приятия Александр Любин. – В том году 
благодаря ей мы приняли трех сотруд-
ников. А в этом году еще один пришел 
от службы занятости – человек с ограни-
чениями по здоровью. Мы его обучили, 
теперь он изготавливает мясные полуфа-
брикаты. Подобные программы реально 
стимулируют и помогают нам.

По мнению Любина, сегодня такое 
время, когда ни одно образовательное 
учреждение не подготовит специалиста, 
который бы сразу устроил работодателя на 
100 процентов. Поэтому обучение на месте 
ведется под конкретное производство.

– На предприятии есть и образователь-
ная программа, и система наставниче-
ства, то есть полный цикл адаптации 
будущего специалиста, – добавил Алек-
сандр Любин.

Павел СИДОРЕНКО  
(фото автора)

Специалисты Центра за-
щиты леса Алтайского края 
утверждают, что засыхание 
лесным культурам не грозит, 
лиственницы и березы смогут 
восстановиться.

Как борются  
с вредителями

Из-за активной миграции 
«непарника» как на стадии гу-
сеницы, так и бабочки, а так-
же по причине невозможности 
обрабатывать никакие терри-
тории, кроме лесного фонда, 
истребительные мероприя-
тия по непарному шелкопряду 
фрагментарные. Начальник 

информационно-аналитиче-
ского отдела филиала ФБУ 
«Рослесозащита» – «Центр за-
щиты леса Алтайского края» 
Елена Самусенко отметила 
низкую эффективность об-
работки и ее экономическую 
невыгодность.

Сегодня Минприроды ре-
гиона совместно с Центром 
защиты леса края ведет по-
стоянный мониторинг лесо-
патологической обстановки. 
О данной ситуации уже про-
информированы Федеральное 
агентство лесного хозяйства 
и Департамент лесного хо-
зяйства по Сибирскому феде-
ральному округу. В сентябре 
текущего года будут прове-
дены более детальные учеты 

численности вредителей, по 
результатам которых будут 
приняты соответствующие 
решения, в том числе подго-
товлены обоснования для вы-
деления Рослесхозом средств 
на проведение истребительных 
мероприятий в 2023 году.

Когда шелкопряд  
на участке

Специалисты рассказали, 
какие предпринимать дей-
ствия, если из лесного мас-
сива на участок перекинулся 
непарный шелкопряд и начал 
объедать деревья. Для борьбы 
с вредителем используют хи-
мический препарат «Клонрин» 
или биоинсектицид «Лепидо-

цид». Эти средства продаются 
в садоводческих магазинах. 
Территорию обрабатывают 
раствором при помощи рас-
прыскивателя. Также есть 
щадящий способ. На стволах 
деревьев располагают ловчие 
пояса – липкую ленту, к кото-
рой в дальнейшем прилипа-
ют гусеницы. В начале июля, 
когда непарный шелкопряд 
переходит в стадию бабочки, 
вреда насаждениям он больше 
не принесет. Но насекомое ста-
нет откладывать яйцекладки. 
Они будут появляться на ство-
лах деревьев, столбах, стенах 
домов – везде, где достаточно 
света. Их специалисты совету-
ют убирать.

Ксения ШИРЯЕВА

  РЫНОК ТРУДА .

  ТЕМА ДНЯ .

  НОВОСТИ .
Кредит с лимитом

Теперь банки и микрофинансовые организации перед 
выдачей кредитов и займов должны будут проверять в кре-
дитной истории заемщика наличие самоограничений. И если 
несмотря на то, что они действуют, кредитор все равно выдаст 
деньги, он не сможет требовать погашения долга, сообщает 
Центробанк.

Предполагается, что виды ограничений могут быть разные: 
по виду кредитора (банк или микрофинансовая организация), 
способу обращения (дистанционно или лично в офисе), а также 
на все или отдельные виды займов. При желании человек мо-
жет бесплатно устанавливать и снимать ограничения сколько 
угодно раз.

Банк России уже подготовил необходимые законодательные 
предложения и направил их на согласование.

Новые старые маршруты
С 1 июля автобус № 76 будет идти до спорткомплекса «Темп» 

с заездом на ул. Сергея Ускова, Взлётную, Северный Власи-
хинский проезд.

В барнаульской мэрии также утверждена новая схема дви-
жения автобуса № 1. Ранее его конечная была около зоопарка 
«Лесная сказка», однако в тестовом режиме транспорт пустили 
по улицам Взлётной, Сергея Ускова и Балтийской. Нововведение 
понравилось всем жителям, и его решили оставить.

Памятное место
Эскизы будущего сквера Медиков представили обществен-

ности.
Новое городское пространство заполнят большим количе-

ством зелени, появятся зоны для отдыха. Главной достоприме-
чательностью территории станет памятный знак медицинским 
работникам.

«Мы совместно с Минздравом Алтайского края уже несколько 
лет прорабатывали идею создать в Барнауле знаковое место, 
посвященное медицинским работникам. Сквер идеально для 
этого подходит, он расположен рядом с Алтайским государ-
ственным медицинским университетом, откуда начинали и 
начинают свой профессиональный путь врачи. Для студентов 
это будет пространство для отдыха, а для профессионального 
сообщества – памятное место», – отметила ректор АГМУ Ирина 
Шереметьева.

Благоустройство планируют провести в два этапа. Первый – 
озеленение и установка малых архитектурных форм – завершат 
ко Дню города. Второй – установка памятного знака врачам – 
завершат ко Дню медицинского работника в 2023 году.

Никита ИВАНОВ

Дорогу большегрузам
В мае стартовал ремонт моста, который связывает 

Усть-Калманку с другими районами края. Длина железобе-
тонного сооружения составит более 55 метров.

Сегодня здесь идет демонтаж старого моста, после чего при-
ступят к основным работам.

После реконструкции существенно увеличится грузоподъем-
ность объекта.

Из краевого бюджета на ремонт направлено 65,2 млн 
рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

У вас долг?
«Как можно узнать о своих задолженностях, 

не выходя из дома? 
Алексей Корниенко,  

г. Алейск».

Отвечает руководитель УФССП по Алтайскому краю – глав-
ный судебный пристав Дмитрий Лабутин:

Узнать о задолженностях можно в электронном сервисе 
«Банк данных исполнительных производств». Он функцио-
нирует на сайте судебных приставов Алтайского края. Для 
получения информации достаточно ввести Ф. И. О. и дату 
рождения, а также адрес или название организации либо 
номер исполнительного производства.

Если задолженность есть, то информация о ней появится 
на экране. В частности, номер телефона судебного пристава, 
вид исполнительного документа, его номер, наименование 
органа, выдавшего документ, и сумма непогашенной задол-
женности.

Также проверить наличие долга можно по телефону кол-цен-
тра УФФСП: 8 (3852) 29-59-38.

Дмитрий СЕРДОВ

Жильцы новоалтайской пя-
тиэтажки надеялись на ре-
монт протекающей кровли 
почти десять лет. Своими 
силами заменить покрытие 
полностью они не могли, и 
в дождливую погоду вода 
могла просачиваться аж 
до третьего этажа. В этом 
году дом попал в програм-
му капитального ремонта. 
Подрядчик уже работает 
на объекте.

Подарок  
на юбилеи�

В этом году дому № 10 на улице 
Партизанской исполняется 50 лет. 
Последние десять из них «юбиляр» 
переживал не лучшие времена. Все 
из-за протекающей кровли, которую 
жильцы неоднократно латали, но 
своими силами решить проблему 
было невозможно.

– Меня выбрали старшей по дому 
еще в 2013 году, и проблемы с кров-
лей были уже тогда, – рассказывает 
Галина Кустикова. – Капли с потолка 
уже становились нормой, но не всех 
жильцов устраивала такая ситуация. 
Бывало, что вода доходила с пятого 
до третьего этажа, поэтому нашему 
многоквартирнику был необходим 
капитальный ремонт. И почти десять 
лет мы пытались его добиться.

Еще пять лет назад жильцы дома 
создали рабочую группу и провели 
общее голосование о необходимости 
капремонта. Галина вспоминает, как 
ей было обидно, когда некоторые 
жители верхних этажей высказы-
вались против. «По сути, для них же 
стараемся, а они еще упираются. Я на 
втором этаже живу, мою квартиру не 
топит из года в год, и то я понимаю, 
насколько нужен нам этот ремонт!» – 
вздыхает старшая по дому.

Тем не менее необходимое коли-
чество голосов все-таки получить 
удалось. Сумму взносов за капремонт, 
собираемость которых всегда пре-
вышала 95%, пришлось увеличить 
почти вдвое, иначе бы дом не вошел 

в программу. После того как оплату 
за квадратный метр подняли с 5 до 
8 рублей, объект удалось включить 
в план краевого капремонта много-
квартирных домов.

На полпути
Подрядчик уже приступил к ре-

монту. Сегодня на объекте работают 
шесть человек, но, когда рабочие нач-
нут разбирать старую «шапку» дома, 
бригаде потребуется подкрепление, 
и к работе будут привлечены еще 
пять специалистов. Стоимость ре-
монта составляет 11,7 млн рублей.

– Сейчас монтируем стропильные 
системы, закрываем четыре подъезда 
профлистом. Деревянную конструк-
цию мы пропитываем специальным 
противопожарным средством, чтобы 
при возможном появлении огня она 

не вспыхнула как факел. Также это 
средство защищает дерево от гние-
ния и появления грибка, – объясня-
ет прораб Андрей Никонов. – Далее 
мы приступим к демонтажу старой 
кровли. В сроки укладываемся, ка-
ких-либо задержек возникнуть не 
должно.

Дом большой, и работы пред-
стоит немало, поэтому продолжи-
тельность ремонта составит четыре 
месяца. Сдать объект планируется 
уже в июле.

– Мы используем качественные 
сертифицированные строймате-
риалы отечественного производ-
ства, – подчеркивает прораб. – На 
объекте есть журнал контроля, и все 
компоненты обязательно соответ-
ствуют заявленным требованиям. 
Например, мы не принимаем пило-
материалы с синевой или гнильцой, 

металл с деформацией. Такой брак 
встречается редко, но, если проблема 
и возникает, отправляем всю партию 
обратно поставщику.

Подрядчик дает пятилетнюю га-
рантию на новую крышу. Если за это 
время будут выявлены какие-либо 
недочеты, которые не были обна-
ружены при приемке работ, все де-
фекты будут устранены.

– Это самый крупный объект, 
ремонтируемый в Новоалтайске 
в текущем году. Также работы за-
планированы еще на двух много-

квартирных домах города, – добав-
ляет начальник отдела подготовки 
и контроля проведения работ Фонда 
капитального ремонта Алтайского 
края Михаил Иутин.

Жители дома уже планируют сде-
лать ремонт в подъездах и установить 
стеклопакеты. Но только после за-
вершения кровельных работ.

– Подъезды обновим за собствен-
ные средства. Теперь жильцы видят, 
что дом ремонтируется, за ним сле-
дят и хотят его максимально преоб-
разить. Это самый лучший подарок 
на наш общий юбилей, – радуется 
Галина Кустикова.

Посильные объе�мы
В текущем году запланированы 

работы на 362 объектах, расположен-
ных в 40 муниципалитетах и 10 го-
родах региона. Бюджет этого года 
превышает 1,5 миллиарда рублей.

Чаще всего требуется сделать пе-
реустройство или ремонт крыши – 
именно эти виды работ сегодня са-
мые востребованные. Также жильцы 
нередко голосуют за замену лифтов, 
потому что своими силами сделать 
это почти невозможно.

– На 31 объекте 2022 года работы 
уже завершены. По 203 домам уже 
проведены конкурсные процедуры 
и определен подрядчик, – сообщил 
начальник жилищного отдела Ми-
нистерства строительства и ЖКХ 
Алтайского края Сергей Гущин. – 
Объемы ремонта остаются на уровне 
прошлых лет. Конечно, ремонтируе-
мых домов не так много. Но тот фонд, 
который мы ежегодно собираем, по-
зволяет уделить внимание именно 
такому количеству многоэтажек. К 
тому же сказываются удорожание 
стройматериалов и западные санк-
ции. Но это никак не влияет на ка-
чество проводимых работ.

Влад ГЕРАСИМОВ

  КОММУНАЛКА .

  «АП»–ИНФО .

Последние капли

Затраты возместит государство

Пока клён шумел

СПРАВКА
Программа капитального ремонта реализуется в Алтайском крае 
с 2014 года. За это время отремонтировано более 2,5 тысячи до-
мов. Собираемость взносов в регионе превышает 90%.

КСТАТИ
По указанной программе при-
няты на работу 18 молодых 
бийчан. Они трудятся ме-
неджерами, кладовщиками, 
слесарями-сантехниками, 
продавцами, подсобными 
рабочими. Всего же в Алтай-
ском крае с начала 2022 года 
устроено на работу благода-
ря программе 265 молодых 
жителей региона.

(Начало на 1 стр.)

Рабочие монтируют стропильную систему.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

Бийское предприятие – активный участник госпрограммы. У Карины Репиной теперь большие планы на дальнейшее личное развитие.

Специалисты прогнозируют восстановление берез.
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Сообщение
В Усть-Каменогорский 

городской суд поступило 
заявление от Кирейчук 
Ва лентины Павловны, 
проживающей по адре-
с у :  ВКО, Ус т ь -Ка мено -
горск, ул. Краснознамён-
ная, д. 15, об объявлении 
у мершим г ра ж данина 
Кирейчук Артёма Викто-
ровича, 22 июня 1990 года 
рождения, уроженца го-
рода Усть-Каменогорска 
Восточно-Казахстанской 
области, учащегося Бар-
наульского базового ме-
дицинского колледжа, по-
следнее известное место 
жительства: г. Усть-Каме-
ногорск, ул. Краснознамён-
ная, д. 15.

Просьба к лицам, имею-
щим сведения о месте на-
хождения Кирейчук Артё-
ма Викторовича, сообщить 
в Усть-Каменогорский го-
родской суд (ул. Кайсе-
нова, д. 55, каб. № 320) 
в трехмесячный срок со 
дня публикации.

Информационное сообщение о проведении торгов по продаже имущества ОАО «Бийский 
элеватор»

Организатор торгов – Рохин Сергей Сергее-
вич (ИНН 222391779105, СНИЛС 153-365-132-48), 
член СРО «СМиАУ» (109029, г. Москва, ул. Нижего-
родская, д. 32, стр. 15, ОГРН 1027709028160, ИНН 
7709395841), действующий на основании опре-
деления Арбитражного суда Алтайского края от 
09.11.2020 (резолютивная часть) по делу № А03-
13510/2014, сообщает о проведении торгов в фор-
ме аукциона, открытого по составу участников, с 
открытой формой представления предложений 
о цене по продаже имущества ОАО «Бийский эле-
ватор» в составе 2 (двух) лотов, которые состоят-
ся 27.07.2022 в 10.00 (время московское) на элек-
тронной торговой площадке «Ютендер» (utender.
ru). Начальная цена по лоту № 1 Право аренды зе-
мельного участка по адресу: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Бийский район, с. Сростки, 
ул. Чуйская, д. 7в, кадастровый номер 22:04:270002:212, 
площадь 758 кв. м – 759 000 руб.; по лоту № 2 Ав-
томобиль грузовой ИСУДЗУ ФОРВАРД, 2002 г. в., 
№ шасси/рамы: FRD35H457000040 – 998 000 руб. 
Шаг аукциона устанавливается в размере 10% от 
начальной цены продажи имущества должни-
ка. Заявки на участие в аукционе размещаются 
на ЭТП «Ютендер», сайт в сети Интернет utender.
ru в период с 09.00 (мск) 20.06.2022 до 18.00 (мск) 
25.07.2022. Заявка на участие в торгах оформляет-
ся в форме электронного документа, подписанно-
го электронной цифровой подписью заявителя, 
и должна содержать все необходимые сведения и 
приложения, установленные п. 4.1 Приложения 
№ 1 к Приказу Министерства экономического 
развития Российской Федерации от 23 июля 2015 
года № 495, положением о торгах и регламентом 
электронной торговой площадки. Для ознакомле-
ния с характеристиками имущества, условиями 
договора о задатке и договора купли-продажи, за-
писи на осмотр необходимо направить письмен-
ный запрос с указанием номера торгов, номера и 

описания лота, интересующей информацией на 
электронный адрес организатора торгов: e-mail: 
altai-7@mail.ru, тел. 8-913-084-4774. Задаток для 
участия в торгах оплачивается в размере 10% от 
начальной цены продажи имущества. Суммы за-
датков должны быть зачислены на счет не позд-
нее последнего дня, установленного для подачи 
заявок. Подтверждением поступления суммы за-
датка является выписка с расчетного счета, пре-
доставляемая банком организатору торгов. За-
даток оплачивается по следующим реквизитам: 
ОАО «Бийский элеватор» (ИНН 2226010068, КПП 
220401001, р/сч 40702810518000000777 в Алтайском 
РФ АО «Россельхозбанк», г. Барнаул, БИК 040173733, 
к/с 30101810100000000733). Возврат задатков для 
участия в торгах осуществляется в течение 5 ра-
бочих дней с даты подведения итогов торгов на 
предоставленные претендентом/участником рек-
визиты. В случае если участник не предоставил 
реквизиты для возврата задатка, задаток будет 
возвращен в течение 5 рабочих дней с даты пре-
доставления реквизитов. Подведение итогов тор-
гов и размещение протокола о результатах торгов 
будет осуществляться на сайте площадки в день 
определения победителя торгов. Победителем 
признается участник, предложивший наиболее 
высокую цену за предмет аукциона. Договор дол-
жен быть заключен с победителем торгов не позд-
нее 5 дней с момента получения им протокола о 
результатах. Акт приема-передачи лота подписы-
вается только после полной оплаты его стоимости 
в соответствии с договором. Оплата имущества 
(лота) должна быть осуществлена покупателем не 
позднее 30 (тридцати) дней со дня подписания до-
говора купли-продажи, по следующим реквизи-
там: ОАО «Бийский элеватор» (ИНН 2226010068, 
КПП 220401001, р/сч 40702810418030000083 в Ал-
тайском РФ АО «Россельхозбанк», г. Барнаул, БИК 
040173733, к/сч 30101810100000000733.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сель-

скохозяйственного назначения» администрация 
Чернавского сельсовета Завьяловского района Ал-
тайского края извещает участников общей долевой 
собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:050003:400, адрес: Алтайский край, 
Завьяловский район, в границах земельного окру-
га Чернавский сельсовет, рабочие участки № 12, 13, 
29, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 2 августа 2022 года 
в 13 часов 00 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, 
Завьяловский район, с. Чернавка, ул. Юбилейная, 
д. 21 (сельский Дом культуры).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных 

участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей соб-

ственников земельного участка, образуемого в со-
ответствии с проектом межевания.

4. Выборы уполномоченного представителя, имею-
щего право на совершение юридически значимых 
действий от имени участников общей долевой соб-
ственности.

5. Заключение договора аренды на образуемый 
земельный участок.

Заказчик проекта межевания: ИП глава 
КФХ Коваленко Александр Сергеевич, адрес: Ал-
тайский край, Завьяловский район, с. Чернавка, 
ул. Тельмана, д. 28. Кадастровый инженер, подго-
товивший проект: Кравченко Алексей Анатолье-
вич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Спартаков-
ская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, 
тел. 8-923-162-8244. Ознакомиться с проектом ме-
жевания, а также представить предложения о до-
работке можно в течение 30 дней с момента выхо-
да извещения по адресу кадастрового инженера: 
658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Советская, д. 69.

Инициатор проведения собрания Редькина Т.П.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сель-

скохозяйственного назначения» администрация 
Чернавского сельсовета Завьяловского района Ал-
тайского края извещает участников общей долевой 
собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 22:11:050003:399, адрес: Алтайский край, 
Завьяловский район, в границах земельного окру-
га Чернавский сельсовет, рабочие участки № 16, 17, 
18, 19, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 2 августа 2022 года 
в 11 часов 00 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, 
Завьяловский район, с. Чернавка, ул. Юбилейная, 
д. 21 (сельский Дом культуры).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проекта межевания земель-

ных участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей соб-

ственников земельного участка, образуемого 
в соответствии с проектом межевания.

4. Выборы уполномоченного представителя, 
имеющего право на совершение юридически зна-
чимых действий от имени участников общей до-
левой собственности.

5. Заключение договора аренды на образуе-
мый земельный участок.

Заказчик проекта межевания: ИП глава 
КФХ Коваленко Александр Сергеевич, адрес: Ал-
тайский край, Завьяловский район, с. Чернавка, 
ул. Тельмана, д. 28. Кадастровый инженер, подго-
товивший проект: Кравченко Алексей Анатолье-
вич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Спартаков-
ская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, 
тел. 8-923-162-8244. Ознакомиться с проектом ме-
жевания, а также представить предложения о до-
работке можно в течение 30 дней с момента выхо-
да извещения по адресу кадастрового инженера: 
658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Советская, д. 69.

Инициатор проведения собрания Тарабрина В.И.

Извещение 
о согласовании проекта 
межевания земельного 

участка
Ка дастровым инже-

нером Романцовым Ев-
г е н и е м  А н а т о л ь е в и -
чем, 659610, Алтайский 
край, Смоленский район, 
п. Кировский, ул. Сол-
нечная, д. 5-1, romanzob@
mail.ru, 8-960-944-0643, 
в отношении земельно-
го участка с кадастровым 
№ 22:41:030501:1149, рас-
положенного: Алтайский 
край, Смоленский рай-
он, в 5,4 км юго-западнее 
здания администрации Но-
вотырышкинского сель-
совета, на зем л я х ЗАО 
«Белокурихинское», вы-
полняются кадастровые 
работы в связи с образо-
ванием земельного участ-
ка путем выдела в счет до-
лей в праве общей долевой 
собственности на земель-
ный участок из земельно-
го участка с кадастровым 
номером 22:41:030501:1149.

Заказчиком кадастро-
вых работ является Мер-
кулов Виктор Григорьевич 
проживающий: с. Ново-
тырышкино, ул. Зеленый 
Клин, д. 13.

С проектом межевания 
земельного участка можно 
ознакомиться и возраже-
ния принимаются с момен-
та публикации в течение 
30 дней по адресу: 659600, 
Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Смоленское, 
ул. Соболева, д. 11.

Извещение о согласовании проектов межевания
Кадастровым инженером Вальшмидт Н.А.: 658130, Алтайский 

край, г. Алейск, ул. Победы, д. 56, e-mail: natalja.valshmidt@yandex.ru, 
тел. 8-906-969-8931, № 38210, № 22-16-27, выполняются кадастровые 
работы в отношении земельного участка с кадастровым номером 
22:52:000000:4, адрес: Алтайский край, Тюменцевский район, 
Ключевской сельсовет.

Заказчиком кадастровых работ является СПК им. Свердлова, 658597, 
Алтайский край, Тюменцевский район, с. Ключи, ул. Школьная, 
д. 16, тел. 8-903-996-3867.

Ознакомиться с проектами межевых планов образуемых земель-
ных участков можно в рабочее время с 9.00 до 14.00 в течение три-
дцати дней со дня опубликования настоящего извещения по адре-
су: Алтайский край, г. Алейск, ул. Советская, д. 100а, каб. 26.

Для согласования проектов межевания при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастро-
вой деятельности»).

Возражения относительно размера и местоположения границ, 
выделяемых в счет земельных долей земельных участков, следует 
направлять по адресу: 658130, Алтайский край, г. Алейск, ул. Совет-
ская, д. 100а, каб. 26, на имя заказчика и в орган ФБГУ «ФКП Росрее-
стра» по Алтайскому краю в течение тридцати дней со дня опубли-
кования настоящего извещения.

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой собствен-

ности на земельный участок из земель сельскохозяйственного 
назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ от 
24 июля 2002 года «Об обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения» администрация Хайрюзовского сельсовета Троицкого райо-
на Алтайского края извещает участников долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 22:51:040202:1106, 
адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Троицкий рай-
он, примерно в 500 м по направлению на юг от ориентира – с. Но-
воеловка Троицкого района Алтайского края, о проведении об-
щего собрания участников долевой собственности на указанный 
земельный участок по инициативе Красова Виктора Николаевича.

Адрес и место проведения общего собрания: Алтайский край, 
Троицкий район, с. Новоеловка, ул. Елютина, д. 146 (актовый зал 
Дома культуры).

Дата и время проведения собрания: 2 августа 2022 года в 10.00, 
регистрация в 9.30.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря.
2. Продление договора аренды земельного участка 22:51:040202:1106.
3. Внесение изменений в договор.
4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 

на совершение юридически значимых действий в отношении дан-
ного участка долевой собственности земельных долей (пп. 6 п. 6 
ст. 14101-ФЗ от 24.07.2002).

Уведомление
В связи с закрытием в одностороннем порядке кредитной орга-

низацией ПАО «Росбанк» расчетного счета для возврата задатков,  
указанного в объявлении в газете «КоммерсантЪ» № 77033964609, 
119-я стр. от 07.05.2022, на сайте ЕФРСБ № 8695171 от 06.05.2022, без 
предварительного уведомления конкурсного управляющего, а так-
же открытием нового расчетного счета для возврата задатков в ПАО 
«Сбербанк России», организатор торгов – конкурсный управляющий 
общества с ограниченной ответственностью «М-Транс» (656055, Рос-
сия, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Островского, д. 50, кв. 107, ОГРН 
1142223012029, ИНН 2223601376) Фоноберов Владимир Степанович 
(ИНН 222501714390, СНИЛС 033-779-251-74, e-mail: Fonoberov_VS@
mail.ru, тел. +7-903-911-4984, адрес для корреспонденции: 656049, 
г. Барнаул, пр. Красноармейский, д. 51-65) – член Союза АУ «СОЗИ-
ДАНИЕ» (ОГРН СРО 1027703026130, ИНН СРО 7703363900, юридиче-
ский адрес: 119019, г. Москва, Нащокинский переулок, 12, 1, 4) дей-
ствующий на основании решения Арбитражного суда Алтайского 
края по делу № А03-23186/2018 от 20.06.2019 об открытии конкурс-
ного производства, судебное заседание по заслушиванию отчета 
конкурсного управляющего о завершении конкурсного производ-
ства назначено на 26 сентября 2022 года на 10 час. 20 мин., сооб-
щает о смене реквизитов расчетного счета для возврата задатков.

Для участия в торгах заявитель вносит задаток в размере и сроки, 
указанные в объявлении в газете «КоммерсантЪ» № 77033964609, 119-я 
стр., от 07.05.2022, на сайте ЕФРСБ № 8695171 от 06.05.2022. по следую-
щим реквизитам: ООО «М-Транс»; № счета 40702810402000014274 в 
ПАО «Сбербанк России»; БИК 040173604; к/сч 30101810200000000604.

Договор о внесении задатков с новыми реквизитами счета опуб-
ликован в сообщении на сайте ЕФРСБ № 9004925 от 15.06.2022.

ПРОДАЮ 
киоск по ремонту обуви. Тел. 8-902-998-1552. Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

В Камне построят 
межрайонную поли-
клинику. Ее ждут те-
перь не только камен-
цы, но и жители пяти 
близлежащих районов, 
входящих в Каменский 
медико-географический 
округ.

Проект новой консуль-
тативно-диагностической 
поликлиники Каменской 
межрайонной больницы мощ-
ностью 800 посещений в смену 
в стадии утверждения. Объект 
включен в государственную 
программу «Модернизация 
первичного звена здраво-
охранения». Строительство 
здания планируется начать 
в следующем году.
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На этот объект предва-
рительно, по данным реги-
онального Минздрава, пред-
усмотрено 706 млн рублей, из 
которых 690 млн – федераль-
ные, остальные – из краевой 
казны. С учетом ситуации 
на строительном рынке, эти 
цифры, скорее всего, будут 
меняться.

Поликлиника объеди-
нит ныне действующие 
подразделения Каменской 
межрайонной больницы – 
взрослую, детскую и стома-
тологическую поликлиники. 
Сегодня они располагаются 
в разных частях города в вет-
хих или приспособленных 
помещениях. Ремонты их уже 
не спасают.

Трехэтажное здание раз-
местится на территории 
Каменской межрайонной 
больницы на пустующей 
площадке между инфекци-
онным и административ-
ным корпусами.

– На мой взгляд, удачный 
проект, – отметил министр 
здравоохранения Алтайско-
го края Дмитрий Попов во 
время недавней поездки 
в Каменский округ. – Все 
в одном медгородке, без 
разбросанности и разроз-
ненности, с доступной сре-
дой и удобной парковкой, 
которые тоже будут здесь 
обустроены.

Руководитель региональ-
ного Минздрава сделал ак-
цент на том, что это будет 
не городская поликлиника, 
а окружная, как и сама ка-
менская больница.

– Диагностические и дру-
гие службы, которые разме-
стятся на ее площадях, в том 
числе центр амбулаторной 
онкологической помощи, 
вспомогательные подразделе-
ния, рассчитаны на жителей 
всего Каменского медико-гео-
графического округа, включа-
ющего в себя Камень-на-Оби, 
Каменский, Крутихинский, 
Панкрушихинский, Баевский 
и Тюменцевский районы, – 
заявил Дмитрий Попов.
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Каменские медики пред-

почитают называть будущее 
подразделение диагностиче-
ским центром по примеру кра-
евого. Здесь на межрайонном 

уровне можно будет получать 
все виды медицинской помо-
щи, кроме высокотехноло-
гичной. Взрослое отделение 
рассчитано на 500 посещений 
в смену, детское – на 300. В по-
ликлинике разместят днев-
ной стационар на 15 коек, 
центр амбулаторной онколо-
гической помощи. Будет свой 
компьютерный томограф, пол-
ный набор диагностического 
оборудования. Входы в поли-
клиническое и радиолучевое 
отделения будут отдельные.

Одновременно со строи-
тельством и оснащением но-
вого здания придется решать 
немаловажную задачу насы-
щения медицинскими кадра-
ми. Сегодня в Камне именно 
амбулаторное звено как ника-
кое другое нуждается во вра-
чах и среднем медперсонале. 
Терапевтов нужно не меньше 
десятка, восемнадцать участ-
ков официально обслужива-
ют сегодня восемь докторов, 

а по факту, с учетом отпусков 
и больничных, и того меньше. 
Педиатров всего половина от 
потребности, как и стомато-
логов.

В крае сегодня форми-
руется семь межрайонных 
медицински х центров: 
в Камне, Заринске, Алейске, 
Славгороде, Рубцовске, Бий-
ске и Барнауле.

– Серьезно продвинулся 
Алейск, – отметил Дмитрий 
Попов. – Большие задачи 
там на этот год по ремон-
там, насыщению кадрами. 
Там планируется строитель-
ство такой же по мощности 
поликлиники для Алейско-
го медокруга. Возможно, 
эта больница следующей 
обретет статус межрайон-
ной, хотя все перечислен-
ные медучреждения имеют 
сегодня возможность пре-
тендовать на это название.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

Уже сейчас сияние его куполов 
видно со всех дорог, ведущих 
в Благовещенку. В строящемся 
храме Благовещения Пресвятой 
Богородицы, самом большом 
в округе, приступили к отде-
лочным работам и монтажу 
коммуникаций. Корреспонден-
ты «АП» побывали на этой 
стройплощадке.

�� �������  ����
Храмы – объекты особые. Их не 

включают в госпрограммы – возводят 
на «внебюджет», на пожертвования лю-
дей, бизнес-сообществ. Тут или всем 
миром, или никак. И потому скорость 
такого строительства серьезно зави-
сит от внешних факторов – роста цен 
на стройматериалы, к примеру. Сейчас 
общая смета уже приблизилась к отмет-
ке в 50 миллионов рублей. Предприни-
матели района помогают чем могут, но 
проблем все равно хватает. «Очень это 
непросто и нескоро», – подтверждает 
настоятель иерей Александр Кайнов. 
Опыт строительства за 20 лет служения 
у священника немалый, вот и сейчас 
он – прораб «по совместительству».

– Храм появился благодаря хорошим 
отношениям церкви со светской вла-
стью, с меценатами. Из своей практи-
ки и по опыту других отцов знаю, что 
в одиночку священник вряд ли что-то 
сделает. Если же заинтересованы люди, 
то и результат виден. Закладной камень 
освящен пять лет назад, а стены мы 
возвели за три года, – говорит священ-
ник Благовещенки, на долю которого 
выпало это строительство.

На стройплощадке отец Александр 
и матушка Ирина бывают каждый 
день и видят то, что не замечает глаз 
посторонний: как каждый день малень-
кими шажками растет этот красавец, 

медово-ореховый в рассветных лучах, 
золотой – в закатных. Стоя под гулкими 
(высота храма – 27 метров) свежеошту-
катуренными сводами, думаешь, каким 
будет это пространство с резным иконо-
стасом (им займется известный в крае 
резчик по дереву Владимир Глушков 
из Рубцовска), иконами, убранством.
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Нет бюджета как такового – а объект 

растет. Нет формального подрядчика – 
а площадка не простаивает. Как это ра-
ботает, человеку со стороны представить 
сложно. Заместитель главы района по 
строительству и ЖКХ Игорь Кириенко, 
курирующий строительство скорее по 
душе, чем по долгу, уверен, что затраты 
здесь не рублем единым измеряются.

– Я человек невоцерковленный, но 
этим проектом занимаюсь с большой 
радостью, как и наши строители – мест-
ные, благовещенские, – делает доста-

точно парадоксальное заявление Игорь 
Николаевич. – Стройка-то движется, 
пусть и не так скоро, как хотелось бы. 
Завершены основные работы, установле-
ны дверные и оконные блоки, остались 
отделка и монтаж электрики, систем 
водоснабжения и отопления.

Отец Александр уверяет, что прямо 
сейчас его земляки – на грани чуда: «Если 
осилим эту стройку, зайдем в холода 
с отапливаемым зданием, в котором 
уже можно будет спокойно заняться 
обустройством, вот это оно и будет».

Немного о батюшке. В прошлой своей, 
«мирской» жизни он работал на пред-
приятии «Кучуксульфат». И стабильность 
была, и хорошая зарплата – ее в начале 
девяностых миллионами выдавала за-
водская бухгалтерия, сотрудники день-
ги в больших пакетах домой уносили. 
На тот момент у Александра и Ирины 
Кайновых уже подрастала старшая дочь. 
Воцерковленная семья не пропускала 
проповедей духовника протоиерея Вик-

тора Комарова. И вот однажды, когда 
очередной отпуск подходил к концу, 
будущий отец Александр понял, что 
не заводской жизни сердце просит, 
а духовной. На заводе, когда он пришел 
с заявлением об уходе, его отговаривали, 
кивая на сложности с трудоустройством: 
а вдруг со священничеством не зала-
дится. Мирским людям простительно 
считать служение рабочим местом. 
Напомним, то был 1996 год.

С тех пор уже два поколения детей 
выросло на глазах священника. Срав-
нивая «тех» и «этих», батюшка говорит, 
что народ очень изменился:

– Я помню, в начале двухтысячных, 
когда выходил в рясе, ребятишки дружно 
кричали вслед хором дразнилку: «Поп – 
толоконный лоб!» Я не сердился, это было 
очень смешно. Сейчас многие родители 
отдают сыновей и дочерей в воскресную 
школу, перемены видны. Те из детей, ко-
торые из-за насмешек сверстников стесня-
лись креститься перед храмом, теперь не 
стесняются делать то, что положено перед 
входом в дом Божий. Но сейчас другие 
риски появились. Информационная вой-
на против православной церкви. Шквал 
негатива. И когда читаю такую статью или 
комментарии к ней, понимаю, что рабо-
тают специально подготовленные люди. 
А времена-то неспокойные. Многие ушли 
из жизни во время пандемии или в зоне 
военного конфликта на Украине… Куда 
идти тем, кто потерял близких? В храм. 
Вместе помолимся, вместе поплачем…

Богослужения сейчас пока идут 
в старом здании церкви, на улице Кучеро-
вых. И уже решено, что оно останется за 
приходом, здесь расположится воскрес-
ная школа. Есть уже и «светские» планы 
на новое. На площадке храма, который 
венчает культурный комплекс в центре 
села, можно будет проводить фестивали 
народного творчества.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ..НЕДВИЖИМОСТЬ.

.КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО.

Амбулаторный 
центр для округа

Перед входом в дом Божий

Так будет выглядеть новая поликлиника в Камне-на-Оби.

Главный врач Олег Войтов (справа) 
делится планами благоустройства.

Храм строится на пожертвования. Отец Александр и Игорь Кириенко.

 Куплю овец. Тел. 8-909-
501-6207.

 Куплю мед и продукцию 
пчеловодства. Деньги и тара 
сразу. Есть выезд. Тел. 8-923-
724-2950.

Растут 
как 

на дрожжах
Барнаульские новострой-

ки обогнали московские по 
скорости роста цен, сообщает 
«РБК».

Так, стоимость квартиры 
в новом доме увеличилась на 
13,7% – до 6 миллионов рублей. 
В столице средняя цена на жи-
лье составила 15,8 миллиона 
рублей, а повышение цен со-
ставило всего 2,2%.

Сильнее всего с начала 
2022 года цены подскочили 
в Иркутске. Стоимость одной 
квартиры за этот период уве-
личилась с 3,65 миллиона до 
5,79 миллиона рублей. Второе 
место занимает Саратов, а тре-
тье – Челябинск.

Отмечается, что в среднем 
квартиры на первичном рынке 
в крупнейших городах России 
подорожали примерно на 15%.

По словам руководите-
ля аналитического центра 
«Циан» Алексея Попова, ос-
новной рост цен пришелся 
на конец февраля – март. 
В апреле и мае ситуация стаби-
лизировалась. В ближайшие 
месяцы может сохраниться 
околонулевая динамика.

Кстати, аналитики «РИА 
Новости» составили рейтинг 
доступности жилья в россий-
ских регионах. Алтайский край 
попал в конец этого списка.

В качестве методики рас-
чета брали среднестатистиче-
скую зарплату в субъекте РФ 
двух родителей с ребенком. Из 
этих доходов отнимали про-
житочный минимум в реги-
оне, все оставшиеся средства 
шли «в копилку» на типовую 
квартиру в 60 квадратных ме-
тров в ценах начала 2022 года.

Так, жителям Алтайского 
края потребуется более 14 лет, 
чтобы накопить на недвижи-
мость вышеописанным спо-
собом. 

«Столь длительные сроки 
эксперты объясняют глав-
ным образом низким уров-
нем зарплат и, соответствен-
но, отсутствием возможности 
откладывать для накопления 
значительные суммы», – отме-
чается в исследовании.

Лидерами списка традици-
онно стали северные регионы: 
Магаданская область, ЯНАО 
и НАО, где родители потен-
циально могут откладывать 
от 50 тысяч рублей в месяц, 
а значит, накопить на «двушку» 
у них получится примерно за 
три года.

Никита ИВАНОВ

 -
  : 
 К, З, 
А, С-
, Р, 
Б  Б

7  

Реклама

Реклама



 № 109 (30729)
Вторник, 21 июня, 2022 год4  № 109 (30729)
Вторник, 21 июня, 2022 год4

В бийском поселке Моло-
дёжном в усадьбе кузне-
цов Корначенко откры-
лись мастер-классы для 
детей по кузнечному 
делу.

В ������� �����
Ольгу Корначенко в поселке 

да и, без преувеличения, во 
всем Бийске, знают многие. 
Про таких говорят, что это че-
ловек с активной жизненной 
позицией. А в целом позиция у 
нее простая – делать наш мир 
каждый день чуточку лучше.

В свое время она вместе
с мужем занималась благоус-
тройством набережной Бии, 
выиграла на эти цели несколь-
ко грантов – губернаторских и 
городских, организовала дет-
ское экологическое движение 
«Хранители лебедей», ведь в 
Молодёжный прилетает на 
зиму большое количество этих 
грациозных птиц. А еще вместе 
с неравнодушными жителями 
и при поддержке властей Ольга 
создала в поселке мемориал 
«Память в наших сердцах» – 
землякам, погибшим в годы 
Великой Отечественной вой-
ны. Можно долго перечислять 
добрые дела, инициатором ко-
торых стала она за последние 
годы. И вот новый проект.

– У меня муж – кузнец-про-
фессионал, – с увлечением 
рассказывает героиня нашего 
материала. – Вот мы с ним и по-
думали: почему бы не организо-
вать ряд летних мастер-классов 
для детей и взрослых по куз-
нечному делу? Решили таким 
образом внести свой вклад
в развитие внутреннего туриз-
ма. Закупили для ребят защит-
ную экипировку – очки, пер-
чатки, фартуки, нарукавники. 
Необходимый набор инстру-
ментов уже есть. И вот сегод-
ня открываемся, пригласили 
детей из учебных заведений. 

В усадьбе Корначенко сразу 
становится понятно, что здесь 
действительно живут кузне-
цы: во дворе масса различных 
красивых изделий из кованого 
железа – арки, подставки для 
цветов и многое другое. Специ-
ально к этому дню оборудована 
комната в старинном русском 

стиле – самовар, бублики, со-
ответствующие экспонаты.

После инструктажа по тех-
нике безопасности проходим 
в святая святых – кузню.
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Здесь уже жарко, весело пы-

лает горн – он готов к работе. 
Первых желающих наряжают 
в спецодежду.

Мастер-кузнец Олег Корна-
ченко с помощью специальных 
щипцов кладет заготовку на 
наковальню, делает несколь-
ко ударов – показывает, куда 

нужно бить его помощнику. 
У кого-то получается сразу,
у кого-то нет. Будущий суве-
нир, сову, приходится разогре-
вать несколько раз, ведь металл 
остывает достаточно быстро. 
Но глаза боятся, а руки дела-
ют. И вот уже первая поделка 
окунается в льняное масло. 
Благодаря ему на поверхности 
металла образуется тончайший 
слой окислов железа, который 
защитит изделие от коррозии.

– Мне очень понравилось! 
– признается один из участни-
ков мастер-класса, учащийся 
бийского колледжа Дмитрий. –

В будущем я бы, наверное, хо-
тел связать свою жизнь с этим 
делом. Например, ковать древ-
нее оружие – это ведь очень 
интересно!

– Вообще, проект замеча-
тельный! – подхватывает его 
слова руководитель турфир-
мы «Континент-тур» Марина 
Андреева. – Давно знаю семью 
Корначенко и как она увлечена 
любимым делом. Рада, что мои 
друзья нашли возможность по-
делиться своим мастерством 
и с другими. Именно такие 
задумки и способствуют раз-
витию внутреннего туризма.

Кстати, самыми первыми 
были учащиеся 2-го класса 
школы из поселка Молодёж-
ного – Илья Кретинин и Илья 
Кушнер. Мальчишки были
в восторге от работы с метал-
лом, теперь у них останется 
на память талисман – сова, 
которую они сделали своими 
руками.

Мастер-классы Корначен-
ко планируют проводить все 
летнее время, так что у многих 
есть шанс выковать изделие и 
посложнее.
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(фото автора)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Молот – бух, сова – ух!
  ИНИЦИАТИВА .

Кузнец Олег Корначенко открывает детям секреты ковки.

Ольга Корначенко.

  �АП� � 105 ЛЕТ .   СИТУАЦИЯ .  РЕЗОНАНС .

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Киберспорт и человек

В Томском госуниверситете открылся Центр нейронаук.
Он будет сфокусирован на исследованиях и разработках в сфере 

образования и реализации талантов, экономики и маркетинга, 
обеспечения качества жизни и сохранения здоровья. Одним из 
проектов станет изучение влияния киберспорта на человека.
В частности, центр будет работать над оптимизацией и поддержкой 
тренировочного процесса профессионального киберспортсмена 
на основе данных с датчиков носимых нейроустройств. 

Каждый четвёртый
На портале по поиску работы hh.ru. проанализировали 

59 тысяч резюме из Красноярского края, открытых на май 
и июнь этого года.

Оказалось, что каждый четвертый готов уехать из родного 
города ради предложения о работе. Среди желающих переме-
нить место жительства больше всего менеджеров по продаже и 
по работе с клиентами, далее идут инженеры (конструкторы и 
проектировщики), администраторы и водители. В основном это 
молодые люди – 37% соискателей в возрасте 18–30 лет, еще треть – в 
возрасте 30–40 лет. Они рассчитывают получать на новом месте 
зарплату от 40 тысяч до 80 тысяч рублей.

«Алтайлес» в Кузбассе
В Кемеровской области до 2026 года построят деревопе-

рерабатывающий комбинат.
Инвестором создания нового предприятия выступит холдин-

говая компания «Алтайлес». Комбинат будет специализироваться 
на производстве древесно-волокнистых плит (МДФ) и сможет 
ежегодно выпускать 250 тысяч кубометров этой продукции. 
Размер инвестиций в проект составит не менее 2,6 миллиарда 
рублей. Появление комбината позволит создать в Кузбассе 250 
новых рабочих мест.

Награда за кровь
Новосибирцы могут быть удостоены новой награды,

о чем приняли решение депутаты местного Законодатель-
ного собрания.

Это знак «Почётный донор Новосибирской области», который 
будут вручать тем жителям региона, кто сдал кровь не менее 20 
раз, а также донорам органов для трансплантации.

Маша – самая быстрая
В Омске состоялся VII Цветочный забег, в котором приняли 

участие 569 любительниц бега из восьми регионов России.
Массовый забег на 3 км для себя выбрали 433 любительницы 

бега, на более серьезную дистанцию 10 км заявились 136 спор-
тсменок. Первое место на длинной дистанции заняла 21-летняя 
жительница Алтайского края Мария Дружинина. В нынешнем 
году Цветочный забег стал самым массовым по количеству участ-
ниц за всю историю его проведения.

По материалам информагентств подготовил
Константин СОМОВ

Шоу
продолжается?
Жители барнаульского поселка Борзовая Заимка жа-
луются на развлекательный комплекс «Планета Q». 
Открытый бассейн по ночам превращается в место 
тусовки, при этом музыку слышно далеко вокруг.

Недавно там прошла крупная вечеринка «Паркинг 2022». 
Местные жители стали невольными участниками меропри-
ятия – громкий шум не давал им уснуть до самого утра. В ре-
зультате от населения посыпались жалобы во все инстанции –
администрацию, прокуратуру и Роспотребнадзор.

Конфликт длится уже не первый год. С момента открытия 
площадки в 2019 году «Планете Q» постоянно выписывают 
штрафы, однако это никак не останавливало ход вечеринок. 
К тому же работники самого комплекса пояснили, что работа-
ют до 21.00, однако место сдается в аренду многочисленным 
организаторам концертов и мероприятий.

По итогам последнего события правоохранители завели 
15 материалов, которые будут объединены в одно админи-
стративное дело. Единственную надежду местные жители 
возлагают на Роспотребназдор, у которого теоретически есть 
полномочия приостановить деятельность заведения. А пока 
шоу продолжается – через пару дней там снова прошла оче-
редная шумная пенная вечеринка.

Порфирий ТАМИН

  КРАТКО .

Люди и судьбы встают за стро-
кой архивного документа.

В документальных источниках, 
рассказывающих о предвоенной 
жизни «Алтайки», можно найти ин-
формацию и о реалиях общественной, 
политической жизни того времени, 
и об отдельных сотрудниках.

О том, что бдительность в ре-
дакции и типографии проявляли 
всегда, можно узнать из протокола 
партсобрания сотрудников: «Провер-
ка партийных документов подняла 
идейную вооруженность и классовую 
настороженность, что необходимо не 

только закрепить, но и повышать. Нам 
нужно повседневно изучать друг друга 
и беспартийных, а особенно изучать 
и следить за действиями исключен-
ных, которые работают в цехах, где 
нет коммунистов». Это был 1935 год.

В то время в редакции практикова-
ли так называемые отчеты о полити-
ческом росте: забота проявлялась не 
только о коллективе, но и о каждом 
его члене. Так, в ноябре 1935-го то-
варищ С. докладывал своим колле-
гам-партийцам:

«Мой политический уровень знают 
все коммунисты нашей парторгани-
зации. Как я готовлюсь дома? Читаю, 

сразу конспектирую… Подсобной ли-
тературой я не пользуюсь, время для 
подготовки хватает, домашние условия 
тоже не плохие. Художественную ли-
тературу только читаю, но не прора-
батываю, записей никаких не делаю. 
В кино хожу часто, посещаю театр».

В июне 1940-го на партийном со-
брании речь шла о дисциплине – тоже 
партийной, разумеется:

«Отдельные члены партии не вы-
полняют партийных поручений. На-
пример, член ВКП(б) т. Ш. является чле-
ном комиссии по вопросу сокращения 
расходов. Тов. К. – редактор стенной 
газеты, но газета выходит от случая 
к случаю, не выполняют партийных 
поручений П., М. и т.п. Агитаторы: Т. 
За три месяца провела одну беседу, т. 
З. тоже одну. Тов. К. получил задание 
организовывать ячейку СВБ, но ког-
да его выдвинули членом бюро СВБ, 
категорически отказался.

Ш.: «Причиной недисциплиниро-
ванности наших отдельных коммуни-
стов… является выпивка, часто това-
рищи при выпивке злоупотребляют 
служебным положением, особенно П., 
который угрожал в ресторане, что «про-
печатает всех сотрудников ресторана».

С.: «Я оправдываться не буду, пото-
му что выпиваю. Но поручения пар-
тийные выполнял и буду выполнять».

Пройдет совсем немного времени,
и упомянутые в документах товари-
щи уйдут на фронт. Погибнут и те, 
кто агитировал, и те, кто выпивал…

Светлана ТИРСКАЯ
Стиль и орфография приведенных 

документов сохранены.

Классовая
настороженность
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Без налички 
и карты
банка

Для держателей кар-
ты «Мир» добавят но-
вый способ оплаты – без 
предъявления самой пла-
стиковой карты.

На смартфоне владель-
ца будет формироваться 
QR-код покупки, который 
продавец на кассе отска-
нирует, после чего деньги 
спишутся со счета.

Как сообщают «Изве-
стия», новый способ элек-
тронной коммерции поя-
вится ориентировочно 25 
октября. Предполагается, 
что для оплаты необхо-
димо будет пользоваться 
приложением Mir Pay или 
собственными банковски-
ми программами.

По предварительной 
оценке экспертов, новый 
метод оплаты может стать 
популярным после отклю-
чения Apple Pay, Google 
Pay.

Никита ИВАНОВ

Каникулы
с пользой

В де т с ком ла г ер е 
«Звёздный» проходит 
военно-патриотическая 
смена «Служу Отечеству!». 
Дети знакомятся с раз-
ными профессиями. На 
этот раз дело дошло до 
сотрудников чрезвычай-
ного ведомства.

Гости – спасатели МЧС 
показали ребятам мульт-
фильм, рассказывающий о 
причинах пожаров, прове-
ли профилактическую бе-
седу, продемонстрировали 
способы тушения пожаров, 
ознакомили с правилами по-
ведения и защиты органов 
дыхания во время ЧП.

Дабы закрепить получен-
ные знания, сотрудники 
МЧС устроили увлекатель-
ную эстафету, во время ко-
торой ребятам было необхо-
димо потушить условный 
очаг возгорания. Кажется, 
больше всего им понрави-
лись экипировка и обору-
дование пожарных.

Дмитрий СЕРДОВ

ЧП после лечения
В барнаульских соцсетях появилась информация от 

местной жительницы о том, что ее маму выписали после 
лечения из больницы с гниющими пролежнями. Публи-
кация уже заинтересовала следователей – проводится 
проверка.

Как рассказала девушка в сообществе «Инцидент Барнаул», 
ее бабушку положили в одну из больниц еще в конце февраля. 
Несколько месяцев она провела в реанимации с тяжелым 
состоянием здоровья, родных к ней не пускали.

На днях женщину выписали из медучреждения и родствен-
ники ужаснулись – все тело было покрыто гниющими язвами. 
Пришедший по вызову терапевт сказал, что никогда такого 
не видел. Родственники вызвали хирурга.

«Что делать, куда бежать? Как можно вот так относиться к 
человеку? Как можно было до этого состояния довести? Да они 
бы позвонили и сказали, что не справляются, мы бы домой 
лучше забрали и 10 раз перевязывали, но никто же даже при 
выписке не сказал, насколько там все запущено!» – возмутился 
автор публикации.

Информацией заинтересовались правоохранительные ор-
ганы. Следственное управление Следкома РФ по Алтайскому 
краю сообщает, что зарегистрирован материал доследствен-
ной проверки. «В ходе проверки следователям СК предстоит 
выяснить обстоятельства, изложенные в сообщении, а также 
дать оценку действиям персонала медицинского учреждения 
на предмет качества оказания помощи пациентке (ст. 124 УК 
РФ)», – отметили в ведомстве.

Кстати, пока верстался номер, стало известно, что бабушка 
скончалась.

Герман КИТИН

Первые по ломбардам
Алтайский край первый в Сибири по числу ломбардов. 

Всего в регионе действует 74 таких заведения.
На втором месте по списку Красноярский край, а на третьем –

Новосибирская область.
Как отмечает Банк России, количество займов в Сибири сни-

зилось за 2021 год на 7% – до 2,1 миллиона сделок. Однако сумма 
кредитов выросла на 12%. Таким образом, средняя величина 
займов составила 8,6 тысячи рублей.

Никита ИВАНОВ

  ЗАНЯТНО .


